

Deutsche Apotheker-Zeitung

Welche Rolle spielen Apotheken in dieser digitalen Gesundheitswelt der FDP Hessen?

Wir sehen die Digitalisierung der Gesundheitsinfrastruktur als geeignet an, einige Herausforderungen zu bewältigen, den Arbeitsalltag zu erleichtern und die Selbstbestimmungsrechte der Patienten zu stärken. Es ist jedoch wichtig zu betonen, dass die Digitalisierung nicht die universelle Lösung für sämtliche Probleme darstellt. In dieser Hinsicht ist es für uns von grundlegender Bedeutung, eine klare Perspektive zu wahren: Wo kann der Einsatz digitaler Lösungen bestehende Versorgungslücken effizient schließen, insbesondere in ländlichen Regionen? Gleichzeitig wollen wir sorgfältig prüfen, wo die Stärkung der niedergelassenen Apotheken dringend erforderlich ist.

Niedergelassene Apotheken spielen eine entscheidende Rolle in der Patientenversorgung und tragen dazu bei, die Qualität und Effizienz des Gesundheitswesens zu verbessern. Hier sind einige der Schlüsselrolle, die Apotheken in der digitalen Gesundheitswelt aus unserer Sicht spielen (werden):

- **Beratung und Aufklärung:** Apotheken bieten eine wichtige Anlaufstelle für Patienten, um sich über Medikamente, Gesundheitsfragen und Präventionsmaßnahmen zu informieren. In der digitalen Gesundheitswelt können Apotheker und Apothekerinnen digitale Tools nutzen, um ihre Beratungsdienste zu erweitern und Patienten online zu unterstützen.
- **E-Rezept:** Die Einführung des elektronischen Rezepts (E-Rezept) kann den Prozess der Verschreibung und Abgabe von Medikamenten effizienter gestalten. Apotheken können digitale Plattformen nutzen, um E-Rezepte zu empfangen und die richtigen Medikamente an die Patienten auszugeben.
- **Medikationsmanagement:** Digitale Gesundheitsanwendungen können dabei helfen, das Medikationsmanagement zu verbessern. Apotheken können mit Patienten zusammenarbeiten, um ihnen bei der richtigen Einnahme ihrer Medikamente zu helfen und potenzielle Wechselwirkungen oder Probleme zu identifizieren.
- **Innovation und Technologie:** Die FDP Hessen ermutigt Apotheken dazu, innovative Technologien zu nutzen, um ihre Dienstleistungen zu erweitern. Dies kann die Entwicklung eigener Apps zur Medikamentenverwaltung oder die Nutzung von Telepharmazie-Diensten umfassen.
- **Teil der Gesundheitsversorgung:** Niedergelassene Apotheken sollten weiterhin als integraler Bestandteil der Gesundheitsversorgung angesehen werden. Sie können dazu beitragen, die Erreichbarkeit und Verfügbarkeit von Gesundheitsdiensten zu verbessern, insbesondere in ländlichen Gebieten.

Die FDP Hessen unterstützt eine moderne und digitale Gesundheitsversorgung, bei der Apotheken eine wichtige Rolle spielen. Es ist wichtig sicherzustellen, dass Apotheken die notwendigen Ressourcen und Unterstützung erhalten, um in dieser digitalen Gesundheitswelt erfolgreich zu agieren und qualitativ hochwertige Dienstleistungen anzubieten.

Würden aus Sicht der FDP Hessen auch Versandapotheken mit telepharmazeutischer Beratung reichen?

Wir unterstützen grundsätzlich innovative Ansätze, die dazu beitragen, die Gesundheitsversorgung effizienter und zugänglicher zu gestalten. Dies schließt auch Versandapotheken mit telepharmazeutischer Beratung ein. Solche Versandapotheken können dazu beitragen, Patienten eine breitere Palette von Gesundheitsdienstleistungen anzubieten und den Zugang zu Medikamenten zu erleichtern, insbesondere in Regionen, in denen die Erreichbarkeit von stationären Apotheken eingeschränkt ist. Daher verstehen wir dieses Angebot als Ergänzung und nicht als Substitut.

Uns ist es wichtig, einen fairen Wettbewerb im Gesundheitswesen aufrecht zu erhalten, um Effizienz und Qualität der Versorgung zu steigern und hoch zu halten. Dabei sollten jedoch faire Wettbewerbsbedingungen gelten, um sicherzustellen, dass sowohl stationäre Apotheken als auch Versandapotheken unter gleichen Voraussetzungen agieren können. Es ist wichtig, die bestmögliche Gesundheitsversorgung für die Bürgerinnen und Bürger sicherzustellen und gleichzeitig die Innovationskraft im Gesundheitssektor zu fördern.

Im Programm ist zu lesen: *Es muss alles dafür getan werden, den Arztberuf als freien Beruf im Haus- und Facharztbereich als auch stationären Versorgungsbereich zu erhalten und zu stärken*

Werden Sie sich auch für die Stärkung der Apotheken vor Ort bzw. Apothekerinnen und Apotheker als Freiberufler:innen einsetzen? Wenn ja, wie könnte das aussehen?

Ja, die FDP Hessen setzt sich für die Stärkung der Apotheken vor Ort und die Anerkennung der Apothekerinnen und Apotheker als Freiberufler ein.

Um die Apotheken vor Ort zu stärken, prüfen wir verschiedene Maßnahmen:

- **Förderung der pharmazeutischen Betreuung:** Apothekerinnen und Apotheker könnten verstärkt in die pharmazeutische Betreuung von Patienten eingebunden werden. Dies könnte beispielsweise die Durchführung von Medikationsanalysen und -optimierungen umfassen, um die Arzneimitteltherapiesicherheit zu erhöhen.
- **Erweiterung des Leistungsspektrums:** Apotheken könnten ihr Leistungsspektrum erweitern, um eine breitere Palette von Gesundheitsdienstleistungen anzubieten.
- **Bürokratische Entlastung:** Die FDP Hessen setzt sich für eine Reduzierung bürokratischer Belastungen ein, um Apotheken bei der Patientenversorgung zu entlasten.
- **Förderung von Innovation:** Die Förderung von Innovationen im Apothekensektor, wie beispielsweise die Einführung digitaler Lösungen zur Medikamentenabgabe und -beratung, könnte ebenfalls dazu beitragen, die Apotheken vor Ort zu stärken (siehe vorherige Antworten)

Die genauen Maßnahmen und Strategien zur Stärkung der Apotheken vor Ort wollen wir in enger Zusammenarbeit mit den Apothekerverbänden und unter Berücksichtigung der Bedürfnisse der Patienten entwickeln. Das Ziel ist es, sicherzustellen, dass die Apotheken weiterhin eine tragende Säule in der Gesundheitsversorgung bleiben und ihre Rolle als Freiberuflerinnen und Freiberufler gestärkt wird.